



Director-Gerente y Redactor principal
MANUEL M. RENIEZ

REDACTORES:
LUIS ALFONSO FALCÓN G., Subdi-
rector, CÉSAR BARRIGA, ANGEL
COSTALES Y OCTAVIO MONCAYO

DIARIO INDEPENDIENTE

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES
Veloz y Bolívar, esquina de la Plaza
"Maldonado"
Suscripción mensual \$ 1'00
Avisos y remitidos: precios convencio-
nales
No se publica los lunes
Para todo asunto relacionado con es-
te diario, dirigirse al Sr. Director-Gerente
APARTADO N.º 44

Año III

Riobamba—Ecuador—Martes 19 de Noviembre de 1918

No. 315

Por la paz RESEÑA DE LOS FESTEJOS DE ANTEAYER

Así, como un paréntesis rosa, alado y musical, abierto en la monotonía de nuestra vida, pasó la fiesta del domingo. Sólo queda una impresión muy bella; la estela perfumada de un recuerdo que no se olvidará fácilmente; la añoranza triste de lo que fué....., algo que vivió en nosotros, con la delicadeza de una emoción femenina, minutos azules que volieron por una eternidad de arte y de belleza.....Nota social espléndida; exquisito derroche de elegancias; cadencias musicales que iban por el salón como almitas en pos de un ensueño imposible.....todo eso pudimos vivir aquellos que aceptamos la galante invitación del "Comité Interaliado" a su matiné danzante ofrecido por él en el Teatro.

Se descubrió el telón, y comenzó el extasiarse del público ante la maravilla de un cuadro vivo, cuadro simbólico de la fiesta, donde triunfó el arte con esas bellezas de ensueño que se llaman mujeres. Destacábase del grupo, ya por su belleza deslumbradora, cuanto por la importancia del papel que representaba la distinguida y aristocrática señorita Aurora Treviño Dávalos, quien, teniendo en alto la bandera de la Paz, era así como un mensaje blanco, mensaje de amor que el mismo Dios hubiera mandado sobre tanta maldad y miseria de los hombres..... La libertad estuvo representada por la espiritual señorita guayaqueña Leticia Durán Ballén. Todas las naciones aliadas tenían allí su representación, a cual más digna de todos los merecimientos. La

Srita. María Teresa Jaramillo, secundada por las niñas María Luisa Dávalos y Carlota Jaramillo, representaba a España patria, el Ecuador. Y así, la Srita. María Esther Chiriboga, a Bélgica; la Srita. Eliana Chiriboga L., a Inglaterra; la Srita. Emma Cordovez, a los Estados Unidos; la Srita. Magdalena Chauvet, a Francia; la Srita. Fanny Sghirla, a Italia; la Srita. Antonieta Pomerich, a Grecia; la Srita. María E. Cordovez, a Serbia; la Srita. Emma Calderón, a Rumania; la Srita. Marieta Viteri, a Portugal; un grupo de niñas del Colegio del Hospital completaba el precioso cuadro alegórico.

Luego, recitó el discurso de apertura la simpática niña Fanny Sghirla, a quien la siguió el niño Félix Crovella, el Sr. Fadlo Assad, residente sirio, y el apreciable y culto caballero francés Sr. Julián Fabre, Presidente efectivo del Comité Interaliado.

Y comenzó el canto de la Marsellesa y el Himno Nacional. Y fueron todas ellas, las del precioso cuadro alegórico, con sus voces de cristal, con sus almas convertidas en notas, quienes pusieron todo el amor de sus juventudes en el "salve, oh! Patria" y en "la santa libertad" de la eterna canción.

Una prolongada salva de aplausos y entusiastas vitores resonaron en el recinto del Teatro, cuando cayó el telón, desapareciendo la mágica visión, que a todos mantuvo absortos.

Desde el palco en que se encontraba el notable hombre público Sr. Gral. Dn. Delfín B. Treviño, acompañado de distinguidos caballeros, se dejó oír la voz del elocuente orador nombrado y todos se pusieron de pie para escucharle. Pronunció un discurso magistral, revelador de su rica y variada ilustración y de sus al-

tas dotes de tribuno, que sintetizó el pensamiento que ahora cunde en el mundo entero respecto a la paz conquistada por el poder de las armas y de cómo ella debe amparar a todos, vencedores y vencidos, bajo su égida protectora.

Para conocimiento de nuestros lectores tendremos el placer de publicarlo en la próxima edición, lo mismo que el del Sr. Fabre.

A continuación, se dejaron oír los suaves acordes de un vals. Un grupo de distinguidos jóvenes invitó a las señoras y señoritas presentes al elegante cuarto, en el que había arreglado el espléndido buffet. De allí fueron llevadas al salón principal. Y bajo la influencia de una música inefable que causaba en el espíritu un entusiasmo delirante, comenzó el baile..... Desde el primer momento advirtiéndose en las personas que en él tomaron parte, esa nota simpática de distinción y cortesanía, que es el resultado natural del conjunto de todas esas cualidades que hacen del hombre un caballero y de la mujer una dama. Una exquisita cultura; he ahí la impresión más saliente del animado baile que se iniciaba. Y no podía ser de otra manera, puesto que allí se encontraban muchas distinguidas familias de la localidad, caballeros y jóvenes de buena posición en nuestros círculos sociales.

Espectáculo poco visto en Riobamba es un baile de tal naturaleza, porque, acaso el espíritu de sociabilidad no se ha desarrollado suficiente mente, o porque la indiferencia o el egoísmo impiden la celebración de fiestas públicas. Y por eso es, cabalmente, que nosotros consideramos como un acontecimiento en verdad extraordinario la velada de anoche, de la que tenemos las más agradables impresiones.

Diez y ocho parejas bailaban la primera cuadrilla, que resultó admirable, sea por la belleza de las damas, sea por la maestría de los caballeros, sea por la selecta música de la orquesta magistralmente dirigida por el maestro Zozaya e integrada por el personal de la Banda del Regimiento "Calderón", su Director Sr. Suárez y el artista Gutiérrez. Terminada la cuadrilla, poco a poco fue desapareciendo esa rigidez de la etiqueta para dar lugar al buen humor, que pronto invadió el ánimo de los concurrentes.

Luego se sucedió la segunda cuadrilla, que estuvo mucho más animada que la primera, y entonces se impusieron los "boston" y los "one step" y con ellos surgió un entusiasmo delirante y la cordialidad se enseñoreó para no desaparecer durante las deliciosas horas que murieron súbitamente, voluptuosamente, dejándonos esos recuerdos inolvidables y esas inquietantes nostalgias que deja como huella de su paso esa hembra torreadora que se llama Simpatía.

Oh! noche imperecedera!..... No parece sino que la cultura y la alegría se dieron cita para celebrar el advenimiento de la paz..... Y así, era verdaderamente satisfactorio contemplar el ir y venir de treinta parejas entusiastas, plenas de contento, que daban soberbiamente, mientras se desgranaban las maravillosas notas de un gran vals.....

En resumen, el baile fué uno de los números más salientes del programa. Se hizo derroche de educación y de contento. Fué una nota de suma distinción que habla muy alto de esta sociedad y de las colonias aliadas residentes en el lugar. Fué un minuto de

(Pasa a la cuarta página).

DE ALAUSI

EROGACIONES PATRIOTICAS

Sr. Director de "Los Andes".

Riobamba.

Después de muchos días de silencio, vuelvo a reanudar mis correspondencias, comunicándole las gestiones del Comité "Chimborazo", a efecto de allegar fondos para la rectificación de la línea férrea de San Juan Chico a Riobamba, gestiones que han dado por resultado la colecta de \$ 132, entre los caballeros siguientes:

Vicepresidente Honorario Sr. Julio T. Salem	\$ 20,00
Sra. Ubaldina de Guerrero	" 10,00
Sr. Víctor M. Fiallo	" 10,00
" Ricardo Dávalos	" 10,00
" Salomón Zaiden	" 10,00
" Anís Mejía	" 10,00
" Pedro Zuaz	" 10,00
" Pacífico Riofrío	" 8,00
" Celio de la Paz	" 5,00
" Marchán	" 5,00
" Vicente Marchán	" 5,00
" Alfonso Ricaurte	" 5,00
" Jorge Barek	" 5,00
" Antonio Zaab	" 5,00
" Floresmilo Andrade	" 4,00
" Mesías Marchán	" 3,00
" Cecilio Andrade	" 3,00
" Luis Escudero	" 3,00
" José I. Erazo	" 2,00
" Luis Guerra	" 2,00
" Teófilo Mahuad	" 2,00

Suman \$ 132,00

Merecen nuestra especial gratitud los señores de la lista, quienes, con la generosidad que les distingue, han contribuido con sus cuotas con noble empeño, ejemplo que deben imitar nuestros numerosos coterráneos, pues pocos hasta hoy, han dado oídos a nuestro llamamiento.

Sensible es manifestarle Sr. Director, pero es la triste realidad, hoy que se necesita del contingente de cada uno de sus hijos, hacen caso omiso de los deberes para con la Patria chica; bien, ya que el estímulo no es suficiente, me veré en el duro caso de publicar los nombres de los que, habiendo ofrecido en un raptó de entusiasmo, no han cumplido con susagrado deber.

Del Sr. Director atto y S.S
Luis I. Cajas.

VICTOR MIÑO

Ofrece en venta un terreno en la carrera Veloz bajo los tanques de agua potable, integro o por lotes, para pertenecientes acerques al establecimiento de Sastrería propiedad del Sr. ELIAS CARRILLO G.

Nov. 13-1918-1 m p-

AL PUBLICO

Habiendo sido honrado por el M. I. Concejo Municipal de Quito con el nombramiento de Administrador del Ramo de Loterías, me he vacilado en aceptar el cargo, tomando en consideración que las utilidades que obtenga están destinadas a la Beneficencia y seguro de que el público me dispensará su confianza.

Estoy plenamente autorizado por el mismo Concejo para verificar el sorteo que estuvo anunciado para el 10 de Agosto último, indefectiblemente el 25 de Diciembre próximo.

Para entrar en posesión del cargo de Administrador he rendido fianza por \$40. 000 para responder de los fondos que el público deposite por concepto de compra de números

El pago de los números premiados en esta Lotería está garantizado por el Tesoro Municipal.

Lo que llevo expuesto y mis honrados antecedentes me hacen confiar obtenga el favor del público.

No debe olvidarse que el sorteo es por \$30.000. 6. 220 números a gratiados entre suertes y premios \$10.000 PREMIO MAYOR.-Quito, a 22 de Octubre de 1.918

LE ADMINISTRADOR José R. BOADA Y.

DE GUAMOTE

Sr. Director de "LOS ANDES"

El miércoles 13 del pte. se terminó el reparto de gracia electoral, aunque no a gusto de todos, naturalmente.....

De una manera espontánea algunos señores interesados, nos han dejado dos listas en las que constaban los siguientes nombres:

Dr. Angel Enrique Yerovi,
Cptán. Nicolás Aurelio Ante,
Sr. Federico Acosta,
Sr. Angel Remache.

En otra figuraban como candidatos los señores:

Virgilio Poveda,
Arturo Salazar Moncayo,
Manuel Barba,
Ignacio Rodríguez.

Los señores que componen la primera lista son los nuevos Concejeros que principiarán a funcionar en el año entrante de 1919.

Temporada eleccionaria más tranquila, sin oposición, es difícil hallar en la historia de otros pueblos: como en anteriores elecciones, lo que parece es que todos hemos estado de acuerdo, pues la misma lista que ha triunfado en este lugar ha obtenido la victoria en el Cantón y demás parroquias.

En fin, nos alegramos por los electos, y por los no electos. Por los primeros porque nos han asegurado que son hombres honrados, de aptitudes, y que entrarán a trabajar llenos de entusiasmo para solucionar graves problemas de la más urgente necesidad. Por los segundos también nos alegramos, porque así podrán dedicarse con mayor holgura de tiempo a otras labores auxiliares, que no solamente sienten de muniçipes se vive!

Por las varias informaciones que hemos recibido durante estos mismos días de elecciones, hay la esperanza de que el Concejo entrante será un éxito. Vivir para ver..... Si es así no nos quedará el derecho de exclamar como el borracho del cuento: "lo mis-

mo, lo mismo que el año pasado....."

—El 13 del mes p. pdo. se concedió asueto en las escuelas de este lugar en celebración de haber terminado la Guerra Europea. A los empleados del Ferrocarril se les ha dispensado el día 16, para la misma celebración.

—Ha dejado de existir una niñita del Sr. Antonio Gallegos.

—Siguió viaje a ésa el Sr. Roberto Enrich, apoderado de la firma Miguel Enrich de Guayaquil.

El Corresponsal.

Ecos del Azuay

[Telegrama]

"Los Andes".—Riobamba.

Cuenca, nov. 17

La unión liberal

Reunióse un grupo de liberales prestigiosos de todas las fracciones en que encuéntrase dividido el partido, con el objeto de manifestarse compactados ante los avances y desplantes del conservadorismo. Dictóse un acuerdo que se remitió a Quito, Guayaquil, Riobamba, etc., etc.

Apláudese este noble ejemplo de solidaridad.

Corresponsal.

Cuenca, nov. 17

Fenómenos meteorológicos

Hoy desatóse un viento huracanado y terrible en la ciudad, desde la una hasta las cinco de la tarde; el público interpretaba irónicamente que tales vientos son auras de paz; ayer sábado cayó una lluvia espantosa, entre el río Azuaguz y Challaabamba; avenidas torrenciales bajaban de los cerros al camino arrebatando bestias y arrasando todo obstáculo. El cielo está despejado.

Corresponsal

FOSFO-FERRINA

PARA EMPOBRECIMIENTO DE LA SANGRE

En todas las formas de empobrecimiento de la sangre o anemia, en que hay pérdida de color, debilidad general, respiración laboriosa, palpitación de corazón y una sensación de languidez, pueden obtener excelentes resultados tomando la preparación tres veces al día, después de las comidas.

PARA POSTRACION NERVIOSA

En postración nerviosa, neurastenia, melancolía, fatiga mental, histeria o abatimiento general del sistema nervioso, se obtiene generalmente alivio inmediato tomando la preparación.

DINERO

Se da dinero a intereses; con garantía de buenas hipotecas. La persona que interese tome datos en la Redacción de "Los Andes."

Nov. 13-18-6. v.

EL MERCADO RIOBAMBEÑO

1918-noviembre i diciembre

Especial rebaja para la temporada

Licores extranjeros y del país, Confitería, Pastillas de menta, Cristalería en general. Juegos de porcelana, loza inglesa y fierro enlozado. Vidrios planos un variado surtido. Artículos de papelería Conservas finas. Aceite de comer en tarros chicos i grandes. Fideos surtidos. Fabulosos descuentos a los compradores por mayor en el almacén de JULIO L. NAVARRETE. Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal

Economice Ud!

Comprando lo que necesita, en el almacén del suscrito, quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser: Artículos de lujo, de fantasía.

Casimires.
Calzado.
Sombreros, etc etc etc.

Jorge E. Bucaram.
Stbre-26-1 año.

C. E. Salvador

OFRECE AL PUBLICO SUS SERVICIOS EN EL TRABAJO DE MANIFIESTOS, REPRESENTACIONES, SOLICITUDES, REMITIDOS, CORRESPONDENCIAS, DISCURSOS Y DEMÁS COMPOSICIONES LITERARIAS, EN PROSA Y VERSO, Y ENSEÑA LITERATURA, FILOSOFÍA Y CIENCIAS SOCIALES A JÓVENES ESCOGIDOS.

HORAS DE DESPACHO:
De 9½ v. m. a 2 p. m.;
" 4½ p. m. " 6 p. m.; y
" 8 p. m. " 10 p. m.

--SUICIDIO DE HINDEMBURG--

Abarrotes en general.
Fierro enlozado: Surtido completo.
Cristalería y loza: extenso surtido: confites y galletas finas
Vidrios: variedad de tamaños.
Ferretería: especialidad en tubos para cañería
Lic-res extranjeros: las marcas más acreditadas.
Aceites y grasas lubricantes.
Renovación constante.—Precios reducidos
RAMON MONCAYO V.
 Dirección postal: Casilla N.º 31

Oct.—2

DE GUANO

La cábala electoral.—Interesantes informaciones

Señor Director de
LOS ANDES

Pasaron los días de sarcasmo (elecciones), sin que ningún ciudadano, pero ni los empleados, concurran a las urnas electorales, a cumplir con uno de los más sagrados deberes de la vida ciudadana: los soldados eran los únicos que ejecutaban la corrompida operación de siempre y eligieron para Concejeros Municipales a los señores Teófilo Cabezas, Roberto Pastor, Antonio Jaramillo y Alfonso Mancheno, designados, sin duda, por la primera autoridad provincial.

—Para practicar trabajos de arqueología, se encuentra entre nosotros el distinguido señor don Jacinto Jijón y Caamaño, joven afable y culto, a quien el Club "Demócrata", en una de sus sesiones, le ha designado como su miembro honorario y declararonle huésped de honor, por lo que a sus miembros toca, le ha ofrecido presentar un match de foot ball, que tendrá lugar el domingo 24 del corriente a las tres de la tarde, a fin de que su permanencia en este lugar le sea algo grata.

—Por segunda vez, ha sido nombrado Comisario Nacional de este Cantón el señor Julio Ricuarte Toledo; su Secretario es el señor Juan S. Ramos, ¡Cosas del tiempo!

—Hay varios interesados en la refección de la cárcel y arreglo del salón grande del Palacio Municipal, cuyos trabajos ordenó la Ilustre Municipalidad y últimamente, que se lleven a cabo por empresa. También hay interesados para la reparación de la carretera; pero aún no se lleva a efecto el contrato, ¿por qué será señores Concejeros?; ya termina nuestro período, dejad siquiera algún recuerdo.

—Se dice que han comenzado ya los *palanqueos* ante los señores Ministros de la Corte Superior, por las Alcaldías de este Cantón; de este tópico hablaré próximamente.

—Con inmenso regocijo, recibí el pueblo la noticia del advenimiento de la Paz Uni-

versal, aunque ciertos mercados sin conciencia hayan deseado la prolongación, por algún tiempo más, de la terrible guerra que ha soportado el mundo:

—Existen muchísimos casos de tifoidea en el centro de esta población.

Su afmo,

Wiclef.

Guano, noviembre 15 de 1918

LEALO

Vendo mi casa de dos pisos situada en la carrera Surcre, intersección Lizarzaburu: es recientemente construida, tiene agua, luz eléctrica, W. C. con buen desagüe y toda comodidad.

El que interese, dirijase al suscrito en su Joyería.

Segundo D. Vallejo.

1 m. Oct. 27.

DE GUARANDA

(Por correo)

LOS ANDES.—Riobamba

Con mucho entusiasmo se han celebrado los días 12 y 13 del presente, declarados fiesta cívica nacional, con motivo de la Paz Mundial.

—Las elecciones de Concejeros se han terminado sin una nota discordante; probablemente entrarán a integrar el Concejo, personas de alto prestigio social; como son, los doctores Alfredo Noboa Montenegro, Augusto N. Veintimilla y Julio del Salto y los señores Luis E. Vela y Gabriel Camacho.

—Los señores César Humberto Zúñiga y José Antonio Dávila, han prestado la promesa de Ley para entrar al desempeño del cargo de Escribanos Titulares de este Cantón. La brillante votación obtenida, en poco tiempo de estudio, por el primero de los mencionados caballeros, ha dejado ver su contracción y aptitudes para el cargo en que se inicia.

—Los señores Angel Miguel Arregui S. y José Leonidas del Pozo, han sido nombrados Jefe Político de este Cantón e Intendente de Policía, respectivamente; no dudamos que la administración de tan felicitados cargos encomendados a dichos señores, será satisfactoria, por las buenas cualidades que poseen cada uno de ellos.

Corresponsal.

Celebración de la paz en Guanujo

[Por correo].

Sr. Director de "Los Andes"

Riobamba.

El pueblo de Guanujo, sabedor de que la paz universal se ha impuesto, el día martes de esta semana se dió cita para un desfile popular, para exteriorizar así sus sentimientos de alborozo por tan sensacional noticia.

El día indicado, desde las cuatro de la tarde, comenzaron a reunirse personas de todas las clases sociales de nuestro pueblo en una de las calles principales, y principió el desfile, con la banda de música, a la cabeza, se recorrió las calles gritando vivas a la paz mundial, obtenida después de cuatro años y meses de horrible lucha. Muchas personas hicieron uso de la palabra durante la manifestación, en cortas, pero conceptuosas frases, encomiando particularmente a la heroica Francia, "el cerebro del mundo", por su comportamiento durante la guerra.

Después tuvo lugar, al rededor de la pila de la plaza, una gran retreta por la misma

banda; al siguiente día el pueblo por iniciativa propia, engalanó todas las casas y establecimientos públicos con banderas de la Patria y de la Paz. Durante este día hubo gran corrida taurina y por la noche iluminación de todos los edificios públicos y particulares.

Así terminó el festejo de tan fausto acontecimiento que augurara una era de progreso para todas las naciones.

—En las elecciones para concejeros del cantón Guaranda, triunfó en esta parroquia, sin mancha, la lista siguiente: Doctores Alfredo Noboa, Augusto N. Veintimilla, Julio del Salto, y señores Luis E. Vela y J. Gabriel Camacho: ojalá haya sucedido lo mismo en las demás parroquias, toda vez que se trata de caballeros que han dado pruebas de laboriosidad y patriotismo en diferentes cargos públicos.

Aunque tarde, el digno director de "Los Andes" acepte los fervientes votos que hace su corresponsal, por la prosperidad de su periódico que ya alcanza al tercer año de vida.

Guanujo, nov. 14

Corresponsal.

Hotel Metropolitano

ISAAC J. ABOAB
 Quito

Recientemente abierto y arreglado de acuerdo con las comodidades de un hotel moderno.

Posición Central, a dos cuadras de la plaza de la Independencia.
 1. m. Oct. 20

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño

**-COLECTURIA DE RENTAS FISCALES-
 del Cantón Riobamba**

A los Sres. contribuyentes de los impuestos sobre predios rústicos, capitales en giro, a mútuos, patentes de tabaco etc. se les previene que deben acercarse a esta Colecturía a recoger todas las cartas cuyos pagos tuvieren pendientes hasta el presente año; bien entendido, que de no hacerlo así, se procederá al cobro por medio de la jurisdicción coactiva.

Para ahorrar tiempo en el despacho, se duplica traer las últimas cartas pagadas.

PEDRO IGNACIO TRIVIÑO

Negocio Lucrativo

Dos automóviles "Ford" en buen estado de servicio para establecer una agencia, se venden.

Informes
 M.M. del Castillo.

REMATE

Pónese en conocimiento del público que el día sábado 16 del actual a las 2 p.m. se efectuará la subasta de tres caballos de propiedad del Regimiento Calderón No. 3 de Línea, la que tendrá lugar en el local de la misma Unidad.

CASA EN VENTA

Se vende una casa sita en la carrera Veloz cuadra No 15. Para pormenores, entenderse con su propietario.

Augusto Mosquera O.
 nov. 13—18— 6. v. p.

El Tte. Habilitado.

(Viene de la primera página)
dicha, que hubiéramos querido eternizarlo...

Terminada la fiesta, el Director de esta hoja invitó una comida íntima a un grupo de amigos en el Restaurant "Alpino". Todos los caballeros allí presentes, entre los cuales se encontraban muchísimos del Comité Interaliado, pronunciaron entusiastas brindis por Riobamba y por este diario, a cuyo Director hicieron una manifestación de simpatía, que agradecemos. El simpático e inteligente amigo Miguel Costales Salvador contestó en frase adecuada y fí el agradeciendo las expresiones que se hicieron en favor de Riobamba, y nuestro Director brindó por el triunfo de la Entente, Tomaron también la palabra el periodista español Sr. Angulo Cavada y el poeta guayaquileño Sr. José María Egas M.

Al librase la última copa de champaña, nuestro compañero Sr. César A. Barriga, brindó en términos elocuentes por Bélgica, la Nación simbólica del Martirio, ahora que su Rey Alberto vuelve otra vez al trono usurpado temporalmente por los vándalos rubios.

A la noche se efectuó un animado baile en casa del señor General Jaramillo, quien atendió a los invitados con la exquisita cultura que le caracteriza.

No terminaremos esta reseña sin consignar la grata impresión que nos causó el imponente desfile que, partiendo del Hospital, recorrió las principales calles de la ciudad y terminó en la iglesia de San Alfonso, en donde se celebraron oficios religiosos de acción de gracias por el advenimiento de la paz. Así mismo nos place felicitar al team "Libertad", que triunfó sobre su contendidor, el "Independencia", con tres goals contra dos, en el match de foot ball.

Damos nuestros cumplidos parabienes al "Comité Interaliado" por el éxito que ha obtenido en los festejos por el acordados y del cual puede estar satisfecho.

Música en el hogar Noticias de Guayaquil

Por \$ 500

Nunca puede estar completo un hogar si no se tiene un instrumento musical. Les la oportunidad de hacerse de un buen piano americano en perfecto estado de servicio. Para lo que no hay más que ir bajo que ponerse al habla con su propietario en su casa de habitación en la carrera "Larrea" intersección "Lizarzaburo".
RAMÓN ALZAMORA.

Quito al día

(Telegrama)
"Los Andes", Riobamba, Noviembre 17

"La Nación" editorializa sobre I. Primaria y pide que se destine el dinero necesario para el adelanto de los planteles de educación y que se abone los sueldos cumplidamente a los preceptores.

"El Comercio" aplaude la resolución de la Facultad de Medicina y aceptada por el Concejo Municipal relativa a la vacunación antitífica de profesores y alumnos de las escuelas municipales.

"El Día" declaróse contra la representación de dramas policiales, que exhibirá desde esta noche en el Teatro Sucre la Compañía Grabieli. Dice que la moral social reclama contra tales espectáculos que corromperán a las masas sociales noveleras y sugestivas.

—Publicase la convocatoria y el reglamento de los juegos florales que el Club Universitario, por primera vez en la República, ha organizado en celebración del primer aniversario de su fundación.

—Ordenóse al Tesorero de Hacienda del Chimborazo, entregue al Tesorero Municipal las cartas del impuesto territorial de los cantones Riobamba, Colta y Alausí, así como las cartas de alcances de cuentas, que no habrán de ser cobradas, que están asignadas a la obra del agua potable y canalización de Riobamba y que deben ser cobradas directamente por el Concejo.

—Los comerciantes rebajan los precios de las mercaderías a consecuencia de la paz, allí seguramente la rebaja será mayor.

—Ayer falleció en ésta el Dr. José Javier Escudero, distinguido caballero de la localidad.

—A causa de un derrumbe en el Pichincha la ciudad no tiene agua desde hace cuatro días.

Corresponsal.

Felizmente no ocurrieron desgracias personales.

—En el asilo Mann hubo una simpática fiesta en celebración del advenimiento de la paz. Niños de ambos sexos, provistos de banderitas, salieron al portal de dicho establecimiento y lo recorrieron lanzando vivas y tocando pitos.

—En Paita ha presentádose la peste bubónica; nuestro Cónsul comunica que existen cuatro casos.

—La prensa peruana da razón de cuanto háse dicho por los periódicos de Guayaquil, con respecto a las medidas violentas adoptadas allí contra nuestro comercio.

—Falleció en Nueva York don Pedro J. Carrillo.

—Mañana reunirá el Consejo de Guerra que debe juzgar al capitán Guillermo Gándara, por malversación de fondos y al teniente Enrique Silva por fraudes a la caja del batallón "Marañón".

Corresponsal.

NOTAS LEONESAS

(Telegrama)
"Los Andes", Riobamba, Latacunga, Noviembre 18

Continuando los festejos de la paz universal, anoche efectuóse en el salón Municipal un brillante concierto de música de cámara, por los artistas Terán y Bueno que fueron jurístamente aplaudidos por el numeroso y selecto auditorio.

—Desde hoy comienzan las interesantes corridas de toros que durarán cuatro días.

—Tierra proveniente del Tunjurahu en cantidad abundantisima comenzó a caer desde las 9 a. m. de hoy.

—Al comerciante sirio Felipe Wated, robáronle mil doscientos sueres.

Corresponsal.

ROYAL No. 10



La máquina de escribir perfecta: Renua las condiciones de solidez, facilidad en el manejo y rapidez.

José Ma. Falconi
Agerie

En la Cooperativa de Vestidos de Merino Hnos. en el 200. sorteo verificado el sábado retroproximo salió favorecido el número 45, perteneciente al Sr. Antonio Santillán Falconi.

Vibraciones del cable

(Telegrama)

Servicio especial para "LOS ANDES"

Gquil, Nov. 18

"Le Matin" dice Francia aspira a recibir una indemnización limitada a las demandas de reparación de perjuicios, inclusive las pérdidas por la destrucción de las ciudades, cuyo valor alcanza a veinte billones de francos, con lo cual se fundará un Banco del Estado que atenderá los pagos de montepíos y huérfanos para lo que se necesitarán ocho billones. Por los perjuicios de la guerra del setenta pide doce billones y por los gastos de la última guerra veintiocho billones, ascendiendo el total a 60 billones de francos. Calcúlase que durante la segunda quincena de noviembre y el mes de diciembre llegarán a Europa mil vapores cargados de provisiones para los hambreados imperios centrales.

Anunciase que cien barcos de guerra alemanes, se internaron en Dinamarca y 40 en Suecia después de la sublevación de la Escuadra. El afamado Max Linder, llegó a París después de terminada su brillante campaña de trincheras.

Vorevaets dice que pocas naves alemanas caerán en poder de los aliados, pues, créese que muchas se hundieron en la revolución del veintiocho de octubre, cuando concretóse la terrible batalla entre sublevados y leales.

Corresponsal.

Vida Social

Retornó al campo la Sra. Margarita Dávalos de Trevis. Le saludamos.

—Procedentes de Guayaquil y de paso para la Capital, pernoctaron anoche en esta ciudad el Sr. Arturo Alonía y las Sras. Hortensia y María Luisa Alonía, hijos del malogrado periodista Sr. Alonía Llora.

—Anoche tuvimos el placer de recibir la atenta visita de despedida de nuestros apreciados amigos Dr. Manuel Benigno Jara, nillo Alvarado y Enrique Granizo, quienes partieron hoy para Quito.

—De la Capital llegaron los Sres. Luis A. Borja y Juan Larrea Ch.

—Del mismo lugar el Dr. Enrique Sagayo, quien dirigió a Guayaquil en el tren de hoy.

—Se hallan en esta ciudad procedentes de la Capital los Sres. Dr. Rafael Peña y familia, Segundo Martínez, Juan Castelo, Tomás Calderón, Elicio Díaz, Luis Arrieta, Juan T. López, Mayor C. Guerrero, Luis León y Manuel Abad.

—Indispuesta en su salud está la Srita. Marieta Viteri. Desearíamos su pronto restablecimiento.

UNICA GANGA

Ofrezco en venta mis dos cuadras, situadas en el barrio del Hospital, están cubiertas de alfalfas y tienen arbolada de capulíes. Para pormenores, ver a su propietario.

MARÍA FÉRRIZ DE ASTUILLLO.

Nº. 10, de 1918